



LIVRE - *Chemins de la théologie chrétienne en Amérique latine*, coordonné par Luis Martinez, Nancy Carrasco-Paredes et Jacques Matthey

lundi 1er décembre 2014, par [Dial](#)

- Éditions [Karthala](#) & AFOM
- collection Signes des Temps
- ISBN : 978-2-8111-1192-2
- 312 pages, 26 euros.

Quatrième de couverture

Au cours des années 1970 et 80, la théologie latino-américaine est devenue célèbre grâce à la naissance et au développement de la Théologie de la libération. Avec elle est apparu un nouveau paradigme axé sur les signes des temps et l'option pour les pauvres. La Théologie de la libération a su reprendre les grands sujets de la théologie traditionnelle sous l'optique d'un continent crucifié par la pauvreté, l'exclusion et la violence. Ce processus de réflexion chrétienne en contexte n'a pas été sans controverse, notamment à l'intérieur de l'Église catholique.

Aujourd'hui, une nouvelle génération de théologiens et de théologiennes, tant catholiques que protestants, propose une réflexion autour de nouvelles questions qui se posent à la mission dans le continent. Grâce à son enracinement dans la vie des Églises, cette génération fait partie intégrante de la tradition la plus riche du christianisme latino-américain. Sous l'impulsion de leur travail théologique constant, engagé et créatif, ces dernières années se sont avérées un temps de continuité fidèle aux intuitions les plus évangéliques de la première heure.

Sans prétention d'exhaustivité ni sur les sujets ni sur les auteurs, cette anthologie veut ainsi présenter les évolutions actuelles de la pensée chrétienne latino-américaine selon ses diverses approches et traditions. Des sujets comme le regard féminin, le pluralisme religieux, l'approche indienne et afro-américaine, la guérison, etc., sont au rendez-vous. La parole a été donnée aux nouveaux théologiens et théologiennes engagés dans une démarche oecuménique, sans pour autant chercher une homogénéisation, ni dans les contenus, ni dans les approches. Cette diversité a été accueillie comme le reflet de la réalité aux multiples visages du christianisme latino-américain.

Coordination de l'ouvrage

Luis Martinez est théologien laïc au service de l'Église catholique au Luxembourg et professeur à

l'Institut international Lumen Vitae (Bruxelles).

Nancy Carrasco-Paredes est théologienne et psychologue d'origine chilienne. Elle travaille en Suisse comme secrétaire exécutive pour l'Amérique latine à DM-échange et mission, le département missionnaire des Églises réformées.

Jacques Matthey est un missiologue et pasteur protestant suisse. Avant sa retraite, il dirigeait le programme « Unité, mission, évangélisation et spiritualité » au Conseil œcuménique des églises à Genève.